

Destitución de Jorge Millas

693-138

Señor Director:

La destitución del profesor don Jorge Millas de la Universidad de Valdivia ha provocado un sentimiento de indignación en los hombres libres de toda la comunidad universitaria, porque Jorge Millas simboliza en Chile la más rigurosa responsabilidad del intelectual, ejercida exemplarmente en su cátedra, en sus libros y en las actividades académicas de toda su vida.

Por ejercer esa libertad académica de pensamiento y de crítica responsables —que es inherente a la función universitaria— el Decano de Filosofía y Ciencias Humanas de esa Universidad ha sido sancionado con la petición de renuncia. ¿Se pretende con ello inhibir la expresión responsable del pensamiento universitario?

Acaso quien preside una Facultad de Ciencias Humanas no puede tratar en una conferencia universitaria aspectos importantes de la convivencia nacional con altura y ponderación? ¿Se desean, acaso, académicos y decanos mudos?

Es de esperar que la Universidad Austral reconsideré el alejamiento del profesor Millas o que otra universidad chilena acueja a un académico que prestigiaría a cualquiera de las mejores universidades del extranjero.

Hernán Gómez Urrúa,
Decano de la Facultad de Ciencias
Sociales de la U. Católica

Señor Director:

Las recientes medidas tomadas en la Universidad Austral de Chile en contra del profesor don Jorge Millas constituyen una afrenta a la comunidad universitaria. No se trata de un incidente más, de un otro capítulo en un ya largo historial de hechos que se suceden casi en forma rutinaria a partir de 1967. Ha sido precisamente en la defensa de la Universidad en ese periodo, en la tarea de reflexión necesaria para dis-

tinguir aquello que le es propio de aquello que le es ajeno, que el pensamiento y la palabra del profesor Millas lo han señalado como uno de nuestros más ilustres universitarios, tal vez el más capaz de todos de juntar la profundidad y severidad de un juicio con la ecuanimidad y ponderación que tanto nos han faltado durante todos estos años. Por eso no se trata de un incidente más, sino de una grave afrenta ante la cual no le es posible a la comunidad universitaria guardar una distancia prudente o un silencio temeroso.

Se trata, en definitiva, de un momento de verdad, que no puede evadirse, porque lo que aquí está en juego es la esencia misma de la Universidad: el ejercicio, por parte de cada universitario, de su capacidad de pensar, y el derecho a expresar ese pensamiento.

La comunidad universitaria internacional ha sido sacudida muy recientemente por otro intento, en otro lugar del mundo y en nombre de otra ideología, de silenciar una voz inteligente. ¿Cómo se podría, en virtud de qué coherencia, protestar por lo ocurrido a Andrei Sakharov en la Unión Soviética y callar frente a lo que hoy se ocurre en Chile a uno de nuestros más preclaros universitarios?

Me parece además indispensable separar la responsabilidad de las personas a quienes, en un momento dado, casi por azar, les corresponde representar a un sistema, de la responsabilidad del sistema mismo.

En el caso de Chile, por otra parte, se nos repite con insistencia que se trata de un sistema basado en los valores del humanismo cristiano. Es pertinente, en consecuencia, recordar ahora que en la raíz del cristianismo no está la soberbia, sino la humildad, y que ésta conlleva la capacidad de escuchar a otros, de reconocer los propios errores y de rectificarlos. Esperemos que así ocurra en este caso, por el bien de la institución universitaria chilena y por el bien del país.

Igor Saavedra

Destitución de Jorge Millas [artículo] Igor Saavedra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Saavedra, Igor, 1932-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Destitución de Jorge Millas [artículo] Igor Saavedra.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)